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子ども市会のすべての日程
に っ て い

が終了
しゅうりょう

した後、みんなには「子ども議

員アンケート」を書いてもらい、名古屋市会へ提出
ていしゅつ

してもらいまし

た。 

アンケートの中から、子ども議員の「なごや子ども市会」への感

想や意見をご紹介
しょうかい

します。 

 

「なごや子ども市会」に参加した感想について、

『１ .良かった ２ .どちらかといえば良かった ３ .

どちらかといえば良くなかった ４ .良くなかった』 

から選んでください。また、どうしてそのように感

じたのか書いてください。 
 

○アンケート結果 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5  子ども議員の意見・感想 

 

(1) 

 

どちらかといえば

良かった…３人(7%) 

どちらかといえば 

良くなかった…1 人(3%) 

良かった 

…38 人(90%) 

 

※ 良くなかった…0 人 
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○良かったという意見 
 

 本当の会議みたいにできたから。 

 ほかの委員会の意見を聞いたり、自分の意見を発表するのが楽しかった。

あと陸前高田市の子どもたちとも交流できたので楽しかったです。  

 名古屋市にとっても役にたっていたと思うから。  

 めったに行けないところに行けたからよかった。友達もできて仲良くなっ

た。みんなで会議したのも思い出に残った。  

 議長の選び方が分かったり、それぞれの委員会のテーマについてのいろい

ろな人の意見が聞けたりして、とても勉強になってよかった。特に、陸前

高田市の子どもが委員会ごとの質問
しつもん

に答えてくれたので、これから教えて

くれたことを参考に、防災減災
ぼうさいげんさい

の準備
じゅんび

をしたい。 

 なごや子ども市会に参加しただけでも嬉
うれ

しかったし、施設
し せ つ

の見学も、とて

も良かったからです。 

 西部医療
いりょう

センターを細かい所まで見学できたから。  

 本会議場で会議が出来たことがすごくうれしかった。  

 話し合いなどができたし、陸前高田市の人たちとも交流ができたからです。 

 本格的
ほんかくてき

に市会の体験ができたので楽しかったから。  

 ちがう学校のみんなとお話ししたり意見をこうかんしたりなどいろいろ

な目線でみることができてよかったと思っています。本物の議員や陸前高

田市のみなさんなど、ふだん会うことのないような方々に会うことができ

てたのしかった。 

 めったに行く事が出来ない医りょう現場
げ ん ば

を見学できたし、陸前高田市の子

の話を聞く事が出来て災害
さいがい

に対する気持ちが高まったから。  

 いろいろなところで、意見を言える場があったからです。 

 名古屋市の施設
し せ つ

見学や委員会での話し合いや本会議での意見発表がとて

も楽しかったし、勉強にもなったので、とても良かったです。 

 本会議場で行われた、子ども議長選挙など、本当の会議と同じやり方でで

きたから。 

 本当に議会で使っている部屋を使わせてもらったから。 

 小学校の代表のようなかんじで、市議会の人ともふれあえたから。  
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 友達ができた。かいわが楽しい。 

 行ったことのない名港工場へ行けたから。 

 会議が本格的
ほんかくてき

でとてもよかった。友達がたくさんできた。  

 名港工場の施設
し せ つ

見学で、いろいろなことが学べて良かった。初めて会う人

たちとも、たったの３日間だけでなか良くなれて良かった。  

 実際
じっさい

の議会と同じことを体験できたから。被災
ひ さ い

した陸前高田市の小学生と

交流できたから。 

 知らない学校の人とも仲良くできた。ほとんど入れない議場や委員会室に

入ることができた。自分の意見を言いやすいふんいきをつくってくれたか

ら。 

 他の人の色々な意見が聞けて、ちがった視点
し て ん

で物事を知る事ができました。

みんなで話し合ったり交流し、楽しくしっかりとした議論
ぎ ろ ん

ができました。

また、陸前高田市の小学生の方々との交流を通じて、日常
にちじょう

生活での災害
さいがい

の

とりくみ方がわかりました。 

 なかなか行けない電車の工場へ行けたから。  

 ふだんできない体験ができたから。 

 本物の議会でも取り入れてくれると聞いたから、とても良かった。  

 市の仕事は大変だと思いました。ふだん行けない所を見れて楽しかったで

す。新しい友達が出来てうれしかったです。  

 しっかりと自分のいいたいことが発言できるようなふんいきになってい

て良かった。また協力して会がすすんでいけたから、良かった。  

 みんなの前で自分の意見を自分の声で言えたのがよかったです。そして、

いろいろな人と友達になり、またやりたいと思いました。 

 ちがう学校だったけど、すぐに友だちができて、楽しかったから。  

 ふだんは体験できない市会の経験
けいけん

ができ、選挙も、大人の市会の人達と同

じようにできたから良かったです。 

 きちょうな見学ができたから。 

 ふつうにははいれない所を見学できたことです。そこは、防災
ぼうさい

指令センタ

ーに行ったことです。 

 副議長にはなれなかったけれど、みんなの前でえんぜつをするのはいい経
けい
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験
けん

になったから。 

 陸前高田市の人との交流ができ名古屋 城
じょう

や昼食の時にもいろいろな話が

出来たから。 

 ちがう学校の子とか、色々な子と仲良くできたから。防災
ぼうさい

指令センターが

どのような事をやっているのかくわしく聞けたから良かった。  

 
○どちらかといえば良かったという意見 

 

 市会はおもしろかったけど、友達ができなかったから。 

 初めはきんちょうしたけど、たっせい感があったので、結果的に良かった。 

 しせつ見学が楽しかったから。 

 

「なごや子ども市会」の中で一番思い出に残った

ことについて『１ .名古屋市の施設
し せ つ

の見学 ２ .本会議

での意見発表に向けた、委員会での話し合い ３ .本

会議での意見発表 ４ .本会議などでの陸前高田市の

子どもたちとの交流 ５ .その他』から選んでくださ

い。 
 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

名古屋市の施設の見学 

…15 人(36%) 

委員会での話し合い 

…6 人(14%) 

本会議での意見発表 

…13 人(31%) 

陸前高田市の子どもたちとの交流  

…8 人(19%) 

※ その他…0 人 



子ども議員の意見・感想 ５ 

 

 
106 

市会や市の仕事についての理解
り か い

は深まったかにつ

いて『１ .深まった  ２ .どちらかといえば深まった 

３ .どちらかといえば深まらなかった  ４ .深まらな

かった』から選んでください。 
○アンケート結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後も「なごや子ども市会」を行ってほしいと思

うかについて『１ .思う  ２ .どちらかといえば思う 

３ .どちらかといえば思わない ４ .思わない』から選

んでください。 
○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 

(4) 

 

※  どちらかといえば

深まらなかった、深

まらなかった…0 人 

どちらかといえば

深まった…6 人(14%) 

深まった 

…36 人(86%) 

 

 

※ 思わない…0 人 

どちらかといえば

思う…2 人(5%) 

どちらかといえば 

思わない…1 人(2%) 

思う 

…39 人(93%) 
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このほか、「なごや子ども市会」についてこうした

らもっとよくなるというアイデアがあれば書いてく

ださい。 
 

 はじめて会う子と友達になったのに３日間という短い時間だから、もう少

し日数を多くしてほしいです。 

 陸前高田市の子どもたちの交流のときなどに「手紙やメールのやりとり

も・・・」と言っていましたが、住所などが交かんできなかったので、そ

ういう時間をとってほしいと思いました。 

 日にちを増
ふ

やしてじっくりと！！ 逆
ぎゃく

に陸前高田にいって、危険
き け ん

なところ

もがんばって見学したい！！実物をみて実感！！  

 次は、なごや市の子どもが陸前高田市に行って、なごやを知ってもらう活

動を入れたらいいと思う。 

 もっと日にちを増
ふ

やしてほしい。 

 自分の委員会との交流があるといいと思う。  

 委員会ごとで、「友達を作る」というようなふれあいをすると、とても 絆
きずな

のふかい委員会になると思う。 

 名古屋子ども市会を継続
けいぞく

していくといいと思います。そして、全国にも子

ども市会を広めていくといいと思います。 

 中学生でもやってみたい！ 

 年に何回かやってほしい（たとえば冬休みとかにも）。  

 選出①：議員 75 名は１次筆記試験２次面接
めんせつ

にて決定して下さい。 

選出②：正副議長は立候補
り っ こ う ほ

による選挙ではなく、１次２次の結果で決定し  

て下さい。 

選出③：特別
とくべつ

支援
し え ん

学級、通級
つうきゅう

指導
し ど う

教室の子達も選出して下さい。なお、 

市議の方が学校に参加を働きかけて下さい。  

選出④：陸前高田市との交流代表者は、質問
しつもん

考案者にして下さい。  

おみやげ①：小５小６に有意義
ゆ う い ぎ

な物にして下さい。一番のおすすめは、（新  

聞社が発行している週刊
しゅうかん

子ども新聞）。 

交流①：陸前高田市の小学生との交流は議員 75 名全員で行う。  

(5) 
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 最後の写真さつえいの写真をみんなにくばれた方が思い出にのこると思

います。 

 日数をもっと多くして、もっと深く、話し合いたい。  

 ３日間というのは少し短い様な気がする。５日間ぐらいにしたら良いと思

う。なぜなら、煮詰
に つ

まった意見をまとめるのにあと２日ぐらいあるといい

と思ったから。 

 全員で陸前高田市の人と遊べるようにしてほしい。しせつ見学の時間を長

くしてほしい。 

 中学生でも、この「子ども市会」が開かれると、とても良いと思いました。

学校をこえて交流ができ、新しい発見ができると思います。陸前高田市の

みなさんともう少し長い時間をすごすことができたらより親しくなれた

と思います。 

 みんなが委員会の発表の時の意見に質問
しつもん

できたらいいと思う。 

 もう少し休けいを多くすればいいと思う（本会議）。ありがとうございま

した。 

 定員をもっと増
ふ

やしたほうが良いです。 

 陸前高田の子どもたちと委員会ごとにしゃべったり、遊んだりして楽しめ

る時間があれば良いと思った。めいしをつくって交かんしたいと思った。 

 名古屋を、もっとよりよいまちにするためにいろいろな施設
し せ つ

見学をして、

もっといろいろな人に知ってもらい、実現
じつげん

できればいいと思います。  

 陸前高田市の子どもたちとの交流をもっと深くしたらいいと思う。  

 市会当日は、意見発表だけで終わってしまったので、実際
じっさい

に話し合いなど

の議論
ぎ ろ ん

もしたらいいと思います。  

 市役所のしょくどうでごはんをたべたい。 

 もっと長い期間（５日間くらい）やってほしい。  

 名古屋は芸所
げいどころ

だから、文化的な事もとり入れるといいと思う。 

 各委員会発表の時にパワーポイントなどの映像
えいぞう

があるといいと思いまし

た。どうもありがとうございました。 

 


